
        放學途中         五丁李○霓

    今天放學坐在媽媽來接我的車上，整台車卡在車陣中，平時這條回家

的路並不容易塞車，就在我們覺得奇怪時，看到馬路上有一位身障人士，

拄著拐杖一跛一跛不畏懼艱難的一步步前行，所有車都停下來等他，突

然我一陣熱淚盈眶，想著，他-真的好勇敢。

    什麼是勇敢？不害怕、不退縮，就是勇敢嗎？遇到困難不敢面對，就

是不勇敢嗎？我認為：真正的勇敢不是不害怕、不退縮，而是縱使心中

害怕，卻還是願意為信念前進，帶著恐懼向前，勇敢面對、克服它。      

                                                                                  臺灣第一位登上珠穆朗

瑪峰的女性一江秀真，她在一次爬山的過程中屢戰屢敗，但她並沒有因

此放棄，而是做好體能訓練和萬全的準備，體能訓練包括：每天跑步，

增強肺活量，進行高壓訓練，以免登山時因壓力太大而造成身體無法負

荷，因而不能繼續登山，她這種不僅沒有放棄，還繼續練習的態度，真

是令人佩服。

      臺灣極地超級馬拉松好手一陳彥博，他在健檢中得知患有咽喉癌，但

他並沒有選擇放棄，而是勇敢努力復健後繼續比賽，他在比賽的過程中，

就算跑得滿口鮮血，也會堅持把馬拉松跑完，當我看完關於他的文章時，

心裡忍不住佩服，而我在他身上學到了堅毅不拔的毅力，和勇敢面對困

難的精神，因此我決定要向他學習。

      有時候，經過別班的走廊時，偶爾會看到學生竟然在跟老師頂嘴，其

實這樣根本就不算是勇敢，只是非常無理的匹夫之勇。還有，之前在電

視看到一則新聞，一位男子到日本壽司店吃東西，但是他突然拿起旁邊

的公共水杯，將把瓶口的外圍都舔了一遍，又放回去，讓其他顧客在不

知情的狀況下繼續使用。這則新聞事件並不是勇敢的表現，而是做壞事，

令人憤怒的可恥行為。

      今天的放學途中的這一幕，讓我想到了英國首相溫斯頓．邱吉爾曾經

說過：「勇氣是人類最重要的一種特質，倘若有了勇氣，人類其它的特

質自然也就具備了。」沒有錯！人一旦失去勇氣，就會變得畏畏縮縮，

什麼都不敢去嘗試，今天，在放學途中所瞥見的這一幕，勉勵我要努力

做一個勇敢的人，相信任何的夢想都會實現。


